



KANTON AARGAU

REGIERUNGSRAT

Regierungsgebäude, 5001 Aarau
Telefon 062 835 12 40, Fax 062 835 12 50
regierungsrat@ag.ch
www.ag.ch/regierungsrat

Per E-Mail

Kommission für Rechtsfragen des
Nationalrats

VernehmlassungRK.consultation-
CAJ@parl.admin.ch

12. Februar 2025

24.065 n Bundesgesetz über Schuldbetreibung und Konkurs (Betreibungsauskunft, elektronische Zustellungen und Online-Versteigerung). Änderung; Vernehmlassung

Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Schreiben vom 12. Dezember 2024 hat die Kommission für Rechtsfragen des Nationalrats die Kantonsregierungen eingeladen, sich zur Änderung des Bundesgesetzes über Schuldbetreibung und Konkurs (SchKG) (Betreibungsauskunft, elektronische Zustellungen und Online-Versteigerung) zu äussern. Der Regierungsrat des Kantons Aargau bedankt sich für diese Möglichkeit.

Der Regierungsrat begrüsst die vorgeschlagene Änderung des SchKG hinsichtlich der Schaffung von Grundlagen für eine schweizweite Betreibungsregisterauskunft und macht folgende ergänzende Ausführungen:

Zu den Gebühren:

Gemäss vorgeschlagenem Regelungskonzept wird der Bundesrat die Gebühren und deren Abrechnung zu regeln haben (Art. 8c Abs. 4 lit. c E-SchKG). Diesbezüglich erscheint wichtig, dass die Betreibungsämter weiterhin für die (auch von der zentralen Plattform [vgl. Art. 8c Abs. 1 E-SchKG]) erteilten Betreibungsauskünfte entschädigt werden. So werden die Betreibungsämter auch weiterhin für die Datenpflege zuständig sein und gemäss vorgeschlagener Regelung bei Drittauskünften an die zentrale Plattform auch die Interessennachweise zu überprüfen haben (vgl. Zusätzlicher Bericht, S. 8). Zudem führte das bisherige Erteilen von Betreibungsauskünften durch die Betreibungsämter zu einem namhaften Betrag an Gebühreneinnahmen, deren Wegfall ansonsten zu berücksichtigen wäre. Bei anderer Verlegung der Gebühren wäre zu prüfen, ob ausschliesslich die zentrale Plattform mit der Prüfung der Interessennachweise bei Auskunftsbegehren von Drittpersonen an die zentrale Plattform zu beauftragen wäre.

Wir danken Ihnen für die Berücksichtigung unserer Vernehmlassung.

Freundliche Grüsse

Im Namen des Regierungsrats

Dieter Egli
Landammann

Joana Filippi
Staatsschreiberin